

SUSCRIPCION: Un mes 1'25 pts. en toda España  
Extrajero 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA. MIERCOLES 20 DE SEPTIEMBRE DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

## ALMACENES 'MATAS

Por haber retirado la sección de sombreros para Señora se liquidan las existencias, a precios nunca vistos.

## LA HERNIA Y EL VENDAJE ELASTICO PATENTADO BARRERE, de Paris.

Exigir en todo vendaje su firma

Dicho acreditado Vendaje conocido por miles de Eminencias Médicas y Herniados, ha sido falsificado, aprovechando las actuales circunstancias. Pero su representante en jefe invita al poco escrupuloso a probarle su ineffectividad y retirar de la venta lo que es en derecho del Doctor Barrere.

**Herniados:** No dejados engañar de gentes sin conciencia que solo buscan su lucro. En conocimiento de todos los herniados está, de que la Hernia no es curable: siendo así y justificado por el cuerpo médico que o la operación o llevar bien contenida **La Hernia** con un aparato adaptable, sin ningun molestia para todos los movimientos de la vida.

Quanto más rebelde es una Hernia mejor éxito para el **Vendaje Barrere**. Hacen bien los **Herniados** de desconfiar de Bragueristas que prometen curarlas.

Las personas que tengan duda pueden venir con su médico, aplicando a estos Señores vengan a conocer el Vendaje, por estar seguros que no prescribirán otro a sus enfermos.

Tienen ahora ocasión de adquirir el Vendaje por medio del auxiliar de la Sucesión de **Barcelona, Paseo de Gracia 30, 1.º**, en las siguientes poblaciones:

**MAHON:** Hotel Bustamante, los días Domingo 1.º lunes 2.º y martes 3.º de Octubre.

**PALMA:** Hotel Mallorca (casa Barnils) los días Jueves 5.º y viernes 6.º de Octubre.

## El perro "Adonis,"

El notable escritor Eduardo de Lusion relataba la siguiente interesantísima anécdota, que oyó describir a Echegaray:

—En mi larga y accidentada vida— me decía hace años D. José— me he encontrado con bastantes animales domésticos y con muchas personas más o menos domesticadas. De muchas de éstas no me acuerdo; pero de aquéllos no me he olvidado nunca. Recuerdo sus nombres, y casi me atrevería a decir que recuerdo sus fisonomías: porque digan lo que quieran los vanidosos y los secos de corazón, un perro, un gato, un caballo, un macho, hasta un pájaro, todo ser fíene en el mundo su fisonomía, y a veces muy expresiva. Yo recuerdo el primer perro que tuvimos en Murcia; aquel perro, uno de mis primeros cariños y uno de mis primeros amores. Era de agnas, gallardo, fuerte, faroz con todo el mundo, menos con nosotros; se llamaba "Adonis". Era preciso tenerle en casa, y atado casi siempre, porque como se fuese solo a la calle había de dar algún disgusto a los que pasaban. En el portal estaba, casi de continuo, sujeto con una cadena, y en los días de Navidad y en los de San José, en que entraban en casa centenares de regalos, demostraba con su conducta su buen talento y el cariño que nos profesaba. Sentado gravemente sobre su cuarto trasero, luciendo su noble hocico, cuidadosamente trasquilado, y las blancas y espléndidas madejas de su pelambre, veía entrar grandes platos de dulce, que llaman «platos montados», con dos y tres pisos de tostados arcos de caramelo; anchas bandejas con docenas y docenas de colosales merengues rellenos y de ónicos pechos de monja; ya grandes cestas de frutas; ya palomas, perdices, pavos y gallinas y a gún cochinitillo que otro, y a veces objetos de más valor, aunque no tan gustosos. Pues bien; «Adonis» veía entrar por el portal y subir por la escalera aquella reglada procesión sin dar señal de enojo, sin un ladrido, sin un tirón de la cadena, sin un gruñido siquiera. Pero ahí, cuando mujeres, hombres y chicos bajaban llevándose cosas y bandejas, entonces su cólera estallaba, sacudía ferozmente la cadena y lanzaba ladridos aterradores, que ponían en precipitada fuga a chicos y grandes.

«Pobre «Adonis!» ¡Su fin fué trágico! Le sacaron un día a la calle, pasó un perro corriendo y al pasar le mordió. El perro estaba rabioso. A los pocos días notó mi padre que «Adonis» presentaba síntomas alarmantes. No había duda: el pobre animal rabiaría muy pronto. Entonces se celebró Consejo de familia, tristísimo, cruel, doloroso. Era caso de conciencia, y se le condenó a muerte casi por unanimidad de votos. Por unanimidad, porque no contaron con el mío, que yo no le hubiera sentenciado. Bernardo se encargó de llevarle fuera de puertas y de dispararle un balazo. La despedida fué trágica. Bernardo tiraba de la cadena; el animal, que siempre salía gozoso a la calle, aquella vez se resistía a salir; se echaba en tierra; a todos nos miraba y a todos nos quería lamer. Yo, hecho un mar de lágrimas, pugnaba por abrazar al pobre «Adonis»; pero mi madre, que lloraba también, me contuvo diciendo: «No, hijo, no; que te va a morder»; y mi padre, francando el entrecejo y fingiendo mal humor, porque estaba muy conmovido, repitió, volviendo la espalda para no ver al infeliz animal: «Pero llévate, Bernardo, llévate»; y Bernardo con la escopeta en un mano y tirando de mala gana de la cadena, contestaba: «Pero si no quiere, señor; si no quiere venir»

Al fin se lo llevó. Yo vi salir por el portal aquel querido «Adonis»; después no volvió nunca. Volvió Bernarzo solo, diciendo, a modo de consuelo: «No ha sufrido nada; se tumbó panza arriba él mismo, y yo le acorté en el corazón. Pero era preciso, señor, era preciso: ya le colgaba la baba».

Don José, ante este recuerdo, y después de haber transcurrido tantos años, se sintió profundamente conmovido. Guardó silencio por unos minutos, que yo no me atreví a romper, y luego me dijo:

—Luego dicen que yo en mis dramas escribo escenas terribles. Ninguna más terrible ni más dolorosa que aquella. Por mis dramas nunca he llorado; por «Adonis» lloré mucho...

## Pronóstico del tiempo

Para los días que restan de la segunda quincena del presente mes hace Steijon los pronósticos siguientes:

El jueves 21 pasará por el NE, de Francia una depresión procedente del archipiélago inglés y seguirá actuando la del Mediterráneo. Por el influjo de ellas continuarán registrándose algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, especialmente en el NE, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 22 llegará al NO, de Francia una depresión que causará lluvias y algunas tormentas en la mitad septentrional de la Península, particularmente en el NO, y N., con vientos de entre SO, y NO.

El sábado 23 se hallará en el Paso de Calais la citada depresión del NE, de Francia y producirá algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico al Centro y NE, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

El domingo 24 actuará una importante depresión entre la bahía de Vizcaya y O. de Francia. Se perturbará más el estado atmosférico de la Península, pues se registrarán lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde las del Cantábrico a las centrales y del NE, con viento del tercer cuadrante.

El lunes 15 habrá una depresión en el mar del Norte y otra aparecerá en el Mediterráneo superior. Por la acción de ellas se señalarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, especialmente en el NE, y N., con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

Del 26 al 27, las bajas presiones del archipiélago inglés y el secundario del Cantábrico solamente producirán algunas lluvias o tormentas en el NO, y N. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El jueves 28 será más tranquila la situación, sintiéndose en el NE, y NO, de la Península, respectivamente la influencia de las depresiones del Mediterráneo superior y del Atlántico.

El viernes 29 avanzará hacia el NO, de Francia la depresión del Atlántico, que adquirirá mayor intensidad. Ocasionalmente habrá bastante abundantes y algunas tormentas en la Península, particularmente desde el O. al centro, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

El sábado 30 se hallará en el canal de la Mancha dicha depresión y seguirá produciendo lluvias y algunas tormentas, principalmente desde el NO, y N. el centro, con vientos del tercer cuadrante.

## El conflicto Europeo

Una entrevista con Hindenburg

Nauen 18.—El corresponsal de guerra del Berliner Tageblatt informa sobre una entrevista con Hindenburg.

La figura del mariscal — dice — es sorprendentemente esbelta, paso ligero y flexible, pareciendo más bien un ayudante que un viejo general. Los rasgos de Hindenburg son llanos, un poco pálidos por el peso del trabajo, pero no intranquilos. En él se traslucen la benevolencia; su fisonomía, sus ademanes y sus ojos están dominados por una tranquilidad absoluta exresada en una mirada tranquila, casi paternal. Hindenburg es el verdadero tipo del militar lleno de bondad y serenidad y ante todo un gran hombre.

El mariscal dijo a los soldados alemanes sobre la situación militar: Todo se puede cuando hay que hacerlo y donde está la voluntad hay camino, sólo hay saber encontrarlo. Aun cuando hay grandes dificultades tenemos derecho para esperar vencerlas.

Hindenburg expresó su confianza en el éxito del empréstito; añadiendo porque la situación nos es favorable en el Norte, Sur, Este y Oeste.

El mariscal habló extensamente con calor, de la suerte y deberes de las mujeres y madres alemanas, a quienes les está encomendado el cuidado de los niños.

La ofensiva británica

Estación de Carnarvon 18.—El corresponsal en París del Weekly Dispatch anuncia con fecha 16, que el bombardeo previo a la nueva ofensiva británica, duró 72 horas, formando en el terreno hoyos en los cuales desaparecieron las defensas enemigas.

Los pequeños fuertes fueron absolutamente destruidos y se hallan enterrados de tal manera, que es casi imposible distinguir donde se hallan. El principio del ataque británico empezó a las seis de la mañana y aunque esperaban una violenta lucha en las tres primeras aldeas poderosamente fortificadas de Martinpuich, Fiers y Courcolette, fueron capturadas.

En el primer avance de este modo, la línea británica fué adelantada en más de tres kilómetros.

Las tropas alemanas comprendían que la guardia prusiana y los bávaros al mando del general von Kirchbach no fueron cogidos por sorpresa, sino que fueron sencillamente derrotados por los ingleses.

Los alemanes quedaron aterrados cuando vieron avanzar a enormes automóviles en forma de ataque lanzando fuego; destruyendo y allanando los obstáculos cuidadosamente preparados.

Los automóviles atravesaron las alambradas de las trincheras y pasaron delante de la aldea de Fiers, para permitir que avanzase la infantería.

Muchos enemigos tiraron sus fusiles y huyeron al ver estos automóviles, pero las tropas bávaras entraron repetidas veces en lucha, tratando de recuperar el terreno perdido.

La lucha por la posesión de Courcolette fué más encarnizada porque los alemanes defensores, habían escapado de la parte más violenta del bombardeo.

El combate duró hasta la tarde y cuando el enemigo recibió refuerzos, se establecieron terribles luchas cuerpo a cuerpo dentro del pueblo. Una vez agotadas las municiones, los soldados con las manos se estrangulaban unos a los otros y en las calles donde corrían ríos de sangre, no se oían más que gritos aterradores. Por fin los ingleses rechazaron a la guarnición. Cuando los bávaros se convencieron de que la resistencia era inútil, se rindieron en masa.

La nota oficial alemana

Koenigsbrunnenhaus 18.—Frente francés.—Ejército del príncipe heredero Ruperto de Baviera.—En la formidable batalla del Soma, que tiene un frente de 45 kilómetros, desde Talepval hasta el Sur de Verdandovillers, tuvieron lugar luchas encarnizadas con un resultado victorioso para nosotros, al Norte del Soma, y con el desalojamiento al Sur del río de las posiciones entre Barleux y Verdandovillers, con las aldeas de Barly y Denicourt.

Nuestras tropas dieron excelentes pruebas de su resistencia militar y de su indiferencia por la vida, especialmente el regimiento de infantería de Westfalia, núm. 13.

Al Sur de Bouchavenes nuestros aviadores se arrojaron contra una escuadrilla enemiga, derribando en luchas victoriosas a diez aparatos enemigos.

Fuerzas del príncipe heredero de Alemania.—De vez en cuando tuvieron lugar luchas bastante animadas en la región del Mosá.

Al Este de Fleury fué rechazado un destacamento enemigo que intentaba avanzar.

Frente ruso.—Tropas del mariscal de campo príncipe Leopoldo de Baviera: Al Oeste de Luck, rechazamos con nuestro certero fuego un nuevo ataque del enemigo contra las tropas del general Marwitz.

Solamente al Norte de Zelnow tuvo lugar un ataque de poca importancia, siendo rechazado fácilmente.

Muchos miles de cadáveres rusos cubren el campo de batalla.

Los repetidos ataques rusos entre el Seret y el Strype, contra las fuerzas del general von Elber, terminaron con un fracaso nunca visto para el enemigo como en el día anterior.

Fuerzas del general de caballería archiduque Carlos: Las tropas turcas se

defendieron victoriosamente y apoyados por sus aliados en las luchas violentas al Oeste de Ziota Lipa contra los ataques del enemigo superior en número.

Los destacamentos enemigos que habían logrado penetrar en nuestras posiciones fueron arrojados de ellas.

Las tropas alemanas que están bajo el mando del general von Gerekb, emprendieron en las dos orillas del Varjowja; un contraataque ante el cual los rusos tuvieron que retroceder, recuperando nosotros la mayor parte del terreno que perdimos anteaer.

Además de las considerables pérdidas causadas al enemigo hicimos 3 500 prisioneros rusos y nos apoderamos de 16 ametralladoras.

En los Cárpats, tienen lugar luchas ventajosas para nosotros al Sudeste de Holtzine (Hatzszeg), apoderándonos de 7 cañones.

Balkanes.—Ejército del mariscal de campo von Mackensen.—Después de una retirada de tres días ante la persecución de las tropas aliadas, los rusos y rumanos derrotados ocuparon posiciones preparadas de ante mano en la línea general de Resova Botadina-Tuzia.

Batallones alemanos tuvieron encuentros con la artillería enemiga en el largo del Danubio y al Sur de Urasova, apoderándose de 5 cañones y rechazando ataques enemigos.

## Desde Alaró

Gran Festival Escolar.—Primera parte

Nunca con mayor motivo hemos deseado tener mejor plaza para poder trasladar al papel todo lo que nuestros ojos y nuestros oídos escucharon, pero aunque sea escueta y lianamente daremos una reseña del gran festival escolar organizado por las escuelas nacionales de esta villa que ha sido un éxito completo para sus organizadores y de un resultado positivo para los niños y niñas.

Desde la primera hora de la mañana ya se veían muchos niños y niñas que con hermosos lazos nacionales de los cuales pendía preciosa medalla de Nuestra Señora del Refugio que se venían en el oratorio del castillo de esta población en busca de sus compañeros de clase para reunirse después en el patio de la Escuela de niñas 2.ª.

A las ocho de la mañana se pusieron en marcha los niños dirigidos por su maestro don Miguel Homar auxiliado por sus aplicados discípulos y alumnos de 2.ª enseñanza señores Gabriel Homar y Juan Riera, y al pasar por delante de la escuela de niñas se le unieron éstas con la señora maestra doña Paula Alemany a la cabeza, acompañada por sus cariñosas hermanas señoras Concepción. Todo el trayecto estaba atestado de padres y madres ansiosos de presenciar tan hermosa espectáculo.

Una vez en el templo celebró la misa que en sufragio de las almas de los maestros públicos difuntos sufrían los organizadores, D. Bernardo Reinos, Pbro. Las niñas cantaron con muy buen ajuste y con acompañamiento de armonium el Himno Eucarístico, «Vive María» y «Veni Sanctus», bajo la dirección del organista don Jaime Guardiola.

Los niños y niñas, maestros y acompañantes se acercaron a recibir el pan de los ángeles.

Terminada esta ceremonia religiosa salieron del templo y al son de un bonito paso-doble se dirigieron a la estación para recibir a todos los forasteros que tanto reales habían de dar el festival. Entre los maestros nacionales D.ª Antonia Camps, Srta. Lorenza de Cardoso, D.ª Margarita Sintes de Manacor, D.ª Manuela Forteza de Conell, D.ª Juan Lladó de María de la Salud, D.ª Antonio Mercadal de Porreras, D. Felipe Company de Binisalem, y su señora y el inteligente oficial de Correos señor Fortez.

Al apartarse los tres Rueda, Capó y Sastre los organizadores a saludos y después, las Srítas. Juana María Homar, Francisca Sastre y Catalina Sastre, Presidentes, Tesorera y Contadora, adjuntas de la Mutualidad escolar. La Previsión respectivamente con su característica y angelical sonrisa colocaron en sus solapas hermosos lazos de igual forma y tamaño que los que ostentaban las invitadas.

En la específica plaza de la estación estaban esperando una numerosa representación del Mag. Ayuntamiento presidida por el señor Alcalde D. Miguel Ordinas, el secretario de las Mutualidades de esta villa D. Juan Homar, el maestro particular D. Lorenzo Rosselló, el Comandante del puesto de la Guardia civil y otras muchas personas de distinción.

El maestro señor Homar emocionadísimo por aquel hermoso cuadro les dió la bienvenida en nombre de las autoridades civil, eclesiástica, judicial y militar, como también en el de los padres y madres, niños y niñas y compañeros de pensiones terminando con un «Viva los señores Rueda, Capó y Sastre» y «Viva la O.ª de Pensiones» ¡Viva las autoridades locales! que fueron contestados unánimemente por todos los allí reunidos.

El señor Rueda agradecidísimo exclamó: «Viva los niños y niñas de Alaró!» ¡Viva las autoridades de Alaró!» ¡Viva los maestros nacionales de Alaró!»

Las autoridades saludaron a los recién llegados y enseguida los escolares cantaron los hermosos himnos compuestos expresamente para la fiesta, letra de los organizadores y música del señor Guardiola.

Con entusiasmo indescribible y con la misma compostura y orden se dirigieron a la plaza de San Roque en donde se atrévó a los escolares y personas invitadas al desayuno.

La concurrencia era tan numerosa que la plaza y la larga gradinata construida a lo largo de ella eran insuficientes para contenerla. Había cinco largas mesas de treinta palmas de largo cada una ocupadas por escolares de ambos sexos y otra en el fondo de la que tomaron asiento los señores Rueda, Capó, Sastre, señoras Alemany y Camps, los maestros de la localidad señores Vicens y Homar, los de Porreras, María de la Salud y Binisalem señoras Mercadal, Lladó y Company, el señor Carrasco y los estudiantes señores Homar y Riera.

Llamó mucho la atención de los concurrentes el hecho de que el desayuno se sirvió en el siguiente orden: Gran festival escolar organizado por los maestros nacionales doña Paula Alemany y D. Miguel Homar.—Año 1916.—Alaró, (Mallorca).

Con la recitación de varias poesías por niñas de corta edad que cautivaron la atención de los concurrentes se dió por terminada la primera parte del programa.—C.

(Se continuará)

## Por telégrafo

### Ecos varios

Oposición a un proyecto

Madrid 19 (2 t.)  
Bilbao.—Se ha reunido la Cámara de Comercio y el Comité de organismos económicos de Vizcaya constituido este en ocasión del proyecto de ley sobre beneficios extraordinarios, con diputados y senadores.

Se examinó de nuevo y no habiendo cambiado las circunstancias que aconsejaron la actitud de oposición en el proyecto mantenido hace dos meses, se ha convenido por unanimidad seguir en la anterior conducta por subsistir los mismos motivos.

Viaje de Vázquez Mella  
Santander.—Mañana marcha para Bilbao el señor Vázquez Mella donde se le obsequiará con un banquete.

El señor Dato en Pontevedra  
Madrid 19 (11 n.)  
Pontevedra.—Ha llegado el jefe de los conservadores señor Dato procedente de La Coruña, acompañado de varios senadores y diputados datsistas.

Se hospeda en la residencia veraniega del señor González Besada. Por la noche se le obsequiará con una serenata por la Banda Municipal y el Orfeón de Pontevedra.

El peñasco Abella  
Lérida.—El ingeniero Jefe de Obras Públicas reconoció el peñasco Abella que amenaza a la población con derrumbes.

Expresa la conveniencia de volarlo antes de que se derrumbe.

Choque de un automóvil  
En el término de Guadarrama, en el kilómetro 42 de la carretera de La Coruña, chocó un automóvil contra una pared.

El automóvil era propiedad de don Carlos Santiago e iba ocupado por su señora y dos hijos.

Los heridos son leves.

## La guerra europea

Hijo de un ministro inglés perecido

Madrid 19 (9 n.)  
Londres.—En el campo de batalla ha perecido el hijo del ministro Sir Pike Pease.

Presión de los alemanes sobre Bélgica.  
Washington.—El Gobierno ha protestado ante el Departamento de Estado por medio de la Legación de la imposición alemana que obliga a los Bancos de Bélgica a suscribirse a los empréstitos de guerra.

En la nota de protesta se confirma que el Director del Banco de la Nación ha sido preso por los alemanes por negarse a suscribirse.

Otros directores están amenazados a correr la misma suerte.

Evacuación de Monastir  
Salónica.—Se dice que los búlgaros han comenzado la evacuación de Monastir, trasladando la población civil y archivos a Usuk.

Los alemanes se retirarán a otras líneas.  
Nueva York.—El «Herald» publica un telegrama de su corresponsal en Alemania afirmando que existen probabilidades de que los alemanes se retiren a reforzar sus líneas, probablemente a Combes, para que no caigan pronto en poder de los aliados.

Discurso de Briand  
Paris.—La Cámara por 421 votos contra 26 acordó el «affichage» del discurso de M. Briand.

Esta minoría está compuesta únicamente de socialistas unificados.

Disturbios en Oporto  
Oporto.—A consecuencia de los acontecimientos de anoche han sido detenidas 67 personas entre las cuales figura el ex-diputado Manuel José Silva y los propagandistas Cardoso, Lucena, y Antonio Silva.

Se ha restablecido la normalidad. No obstante hay tomadas grandes precauciones.

Inundaciones en Bohemia  
Paris.—Dicen de Gablonz (Bohemia) que una presa establecida en el valle de Vienne se rebentó causando numerosas desgracias.

Las aguas arrasaron varias fábricas de cristal, muchos puentes e infinidad de pueblos, causando grandes daños.

Se cree que hay muchas víctimas. Se han rescoído 10 cadáveres.

Discusión en la Cámara francesa  
Paris.—En la Cámara durante la discusión de los créditos provinciales el diputado socialista M. Costadeaux pide que se realice la unidad de los efectivos como se ha unificado en los frentes.

Francia sola no puede dar la sangre de sus hijos. Los aliados todos deben hacer iguales sacrificios.

M. Briand le contestó señalando los esfuerzos de Inglaterra por mar y tierra; así como Italia que lucha con he-

roismo en la causa común; y los de los rusos que han atravesado el mundo para venir a asociarse a sus hermanos de Francia; así como los Balkanos.

Lo que es de desear es que la sangre vertida no sea en vano.

La victoria del mañana será nuestra y la aureola de gloria muy merecida. M. Briand ha sido ovacionadísimo.

Un aparato alemán derribado  
Londres.—Respecto a los ataques aéreos a Bukarest sábese que al día siguiente de declararse la guerra, un aparato enemigo procedente de Bulgaria, fué derribado a cañonazos, resultando muertos todos los ocupantes, los cuales vestían uniforme alemán.

## Desde Barcelona

Periodista enfermo

Barcelona 20 (3 m.)  
Se halla gravemente enfermo en Malgrat, el antiguo periodista, ex-gobernador de varias provincias, D. Teodoro Baró.

«Tournée» Jack Johnson  
A primeros de octubre los célebres boxeadores Jack Johnson y Gus Rhoads efectuarán una tournée por Oporto Braga y Lisboa. Después Johnson volverá para abrir su escuela de cultura física.

A la memoria de Echegaray  
El Alcalde accidental ha escrito a la viuda de Echegaray una sentida carta significándole el pesar de Barcelona por la muerte de tan privilegiada mentalidad y especialmente dolorosa en Cataluña por sus trabajos en pro de la literatura catalana cuyo conocimiento divulgó traduciendo al castellano algunas producciones de la misma y procurando que fueran conocidas en la escena española.

Perdido en alta mar  
El vapor *San Isidro*, llegado procedente de Swansea, al hallarse a la altura del Cabo Finisterre, encontró un bote, tripulado por un muchacho portugués, natural de Lagos.

Dicho muchacho, al ser recogido, manifestó que la marea le había alejado de la costa, permaneciendo en alta mar, perdido, durante veinte horas.

Los liberales  
Mañana, a las once de la noche se efectuará la inauguración oficial del Casino Liberal del distrito II, con un lunch al que asistirán el jefe y las principales personalidades del partido.

En este acto se inaugurará también un consultorio médico gratuito de la propia entidad.

El obispo de Coria  
Ha salido para su diócesis el obispo de Coria Doctor Peris Mencheta.

Las becas universitarias  
El domingo próximo, día 24, se celebrarán en esta Universidad las oposiciones para proveer las becas concedidas por las Diputaciones provinciales de Tarragona, Gerona y Barcelona. Los ejercicios tendrán lugar, respectivamente en las facultades de Medicina, Filosofía y Ciencias.

El mismo día se reunirá el Jurado que ha de adjudicar las becas de la fundación del Dr. Pedro Esquerdo.

Se ha prorrogado el plazo de admisión de instancias para todas las becas anunciadas hasta el día 22 inclusive.

La exportación de patatas  
Hoy se reunirá en el Gobierno civil la Junta provincial de Subsistencias para acordar si procede autorizar la exportación de patatas en vista de estar próxima la recolección de la nueva cosecha.

El Nuncio a Barcelona  
Con motivo de la estancia en Barcelona del Nuncio de S. S. para la próxima consagración del Obispo electo de Vich Dr. Muñoz, Monseñor Ragonessi presidirá el reparto de premios a las alumnas de las Damas Catequistas, que se celebrará en el «Orteó Catalá».

También inaugurará el Nuncio el Museo Diocesano, instalado en el Seminario Conciliar.

Mejora de hora de los ferrocarrilarios  
Barcelona 20 (5 m.)  
Los ferroviarios de la sección del Norte, reunidos anoche, acordaron aceptar la propuesta del Ingeniero de los talleres respecto a la mejora de horas de trabajo.

Temporada del Liceo  
El Empresario del gran Teatro del Liceo ha anticipado los datos sobre la próxima temporada en dicho coliseo.

Las soprano serán Genoveva Vix, Berte Juliane, Elvira Hidalgo y Eva Amasser, soprano rusa.

Tenores: Bonzi, Galipps, Titta Ruffo Francheseo Fazzini, Ameliano Pestilli. Barítonos: Batistini, Crabre, Francisco Bonini.

Bajos: Nicoletti, Korman y otro. Maestros: Padavani y Sabater. Director artístico: Luis París.

Repertorio:—Manon, Bohema, Tanhauser, Parsifal, reprise de Ciochir d'Amour y Fca Diavolo.

Batistini cantará Maruxa. Se estrenará el «Segreto di Suzana» de Ferrari y «Las mjas» de Mario Mato.

Toma de posesión  
Comunican de Lérida que ha tomado posesión de su cargo el nuevo Gobernador don Luis Moret.

OLIVER

# INFORMACION

## Las oposiciones a médicos del Hospital Provincial.

Nuestros lectores están seguramente enterados, por haberlo publicado en la edición de ayer, de que la Comisión Provincial había admitido la dimisión que había presentado D. Antonio Mayol del cargo de Vocal del Tribunal de censura para las oposiciones a una plaza vacante de Profesor de número del Hospital Provincial, como también de haber sido nombrado para sustituirle don José Sureda Massanet.

Hoy se nos ha manifestado que como consecuencia del citado nombramiento, habían presentado la dimisión del sueldo Tribunal, el Presidente don Tomás Darder y los Vocales don Bernardo Riera y don Guillermo Nadal.

Se nos ha añadido que el motivo fundamental que ha decidido a dichos señores a presentar la dimisión, no ha sido otro que haber nombrado al señor Sureda y Massanet, médico especialista, sin haberse consultado antes a la Real Academia de Medicina y Cirugía, siendo precisamente a ésta a quien se dirigió la Diputación para pedir una lista de señores médicos que creyere estaban en disposición de formar el estudio Tribunal.

Además, parece que ha influido en la dimisión de dichos señores el hecho de ser el señor Sureda y Massanet médico especialista, siendo así que la Real Academia se cuidó muy mucho de no incluir ninguno en la lista de médicos facilitada a la Diputación y que ni vio a ésta para nombrar el Tribunal en cuestión.

## No hay tal dimisión

Hemos leído haber surgido divergencias en el seno de la Junta de Gobierno de la *Isleña Marítima*, divergencias que habían motivado la presentación de la dimisión de presidente de dicha sociedad nuestro distinguido amigo D. Juan Aguiló.

Entendiendo ser de verdadera importancia el asunto, hemos acudido a las oficinas de la *Isleña* rogando al director, D. Sebastián Simó, nos facilitara datos sobre el particular.

El señor Simó nos dijo haber quedado altamente sorprendido al leer tal noticia, que de ser cierta, es lógico fuese él el primero en saberla.

En la junta celebrada anteaer, no ocurrió nada de particular y ninguna divergencia surgió en el seno de la junta de Gobierno ni en el del Consejo de Administración, reinando en ambas la más perfecta armonía. De consiguiente, nos dijo el señor Director de la *Isleña*, no tengo inconveniente alguno en que haga públicas mis manifestaciones: Que en la reunión celebrada anteaer no hubo divergencia alguna entre los señores vocales y que nuestro dignísimo presidente don Juan Aguiló no ha hecho ni la más leve indicación para dejar la presidencia, cargo que ocupa a satisfacción completa de la Junta y de la Compañía en general.

## Carretera de Andraig a Alcudia

El Sr. Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama de Madrid don Alejandro Roselló:

«El Sr. Director General de Obras Públicas me comunica que ha sido aprobada la acta de incoación por el Estado de la carretera de Andraig a Alcudia sección de Lluch a Alcudia.»

## En la Audiencia

La vista de hoy

Esta mañana en la Sala de vacaciones de esta Audiencia, ha tenido lugar la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra el muchacho Juan Castell Ramis, presunto autor de la sustracción de 25 pesetas de una tienda de zapatería de la calle de San Miguel.

La presidencia de la Sala ha estado a cargo del Magistrado señor Divar.

De Fiscal, ha actuado el abogado Fiscal D. Manuel González, encargándose de la defensa del procesado el letrado D. Bartolomé Fons.

Después de la declaración del procesado confesándose autor del hecho, se ha procedido al examen de la prueba testimonial, empezando por la pericial propuesta.

Se han presentado los peritos señores Porel y Torrades, profesores de primera enseñanza, y el médico señor Sampol. Estos han presentado un dictamen, manifestando que el procesado es irresponsable de sus actos por falta de discernimiento.

Seguidamente se practicó el resto de la prueba y el Fiscal en vista de las declaraciones hechas, retiró la acusación por creer al procesado irresponsable de sus actos.

## Academia de Bellas Artes

Por disposición del Excmo. Sr. Presidente de la Academia de Bellas Artes, se anuncia que desde el próximo día 2 de octubre desde las 12 y media a las 14 darán principio las clases de Dibujo diurno para Señoritas a cargo de la misma como enseñanza libre. No se exige documento alguno para la matrícula, solamente el certificado de revalidación extendido por un facultativo en papel blanco.

## Cine-Lírico

De cada día se ve más concurrido este local debido a la variedad de programa y cierto en la elección de películas.

Hoy se proyectará por única vez una de las cintas más notables que se han impresionado en el año actual *La hija de Herodias*, cuya protagonista es la célebre danzarina Mlle. Napierkoska. Dicha cinta ha sido remitida por la casa Pthé para ser proyectada

en la función que se celebrará mañana en el teatro Defensora Solerense a beneficio de los heridos de la casa Pathé, habiendo sido cedida como favor especial al Teatro Lírico para ser proyectada esta noche. También se estrenará hoy la Revista Pathé.

Mañana se estrenará el noveno episodio de la interesante serie «Los misterios de Zidora» que lleva por título *La clave cifrada*.

Para el sábado se anuncia el debate en este teatro del célebre imitador de estrellas Ernesto Foliers, que tan ruidoso éxito alcanzó en este mismo teatro en el año último. El mismo día debutará la bella y notable canzonetista Pilar Alonso.

## Hablando con el señor Gobernador

La primera autoridad civil D. Dionisio Alonso Martínez esta tarde ha visitado *La Gota de Leche* para ver el estado y funcionamiento de dicho establecimiento. Le ha acompañado el Inspector Provincial de Sanidad D. Manuel López Comas.

El señor Alonso Martínez nos ha manifestado que mañana comenzará a girar visitas a los establecimientos dependientes de la Diputación Provincial, comenzando por la Casa de Misericordia.

Nos ha añadido que el martes próximo reunirá a la Junta Provincial de Sanidad para ocuparse de asuntos relacionados con la salud pública y además para despachar los que se hallan pendientes.

## Rumores de un crimen

Esta mañana ha circulado la noticia de que en el caserío de La Soledad una madre había arrojado un cuchillo contra un hijo suyo, matándole.

La noticia parecía tener visos de verosimilitud.

Hemos acudido al Gobierno civil, Cuartel de la Benemérita, cuartelillo Municipal, Hospital e Inclusa, el sitio que se indicaba como lugar del suceso y no hemos podido comprobar ningún detalle, por lo cual deducimos que se trata de un canar.

## Mercado de Sineu

Esta mañana se ha celebrado el acostumbrado mercado semanal, rigiendo los siguientes precios:

Trigo, a 21'50 y 22 ptas. la cuartera. Candeal, a 24'00 id.

Cebada del país a 18'00 id. Id. forastero a 12'75 id.

Avena a 11'00 id.

Id. forastera a 10'00 id.

Garbanzos a 26'00 id.

Habichuelas (confitas) a 30'00 id.

Id. blancas a 36'00 id.

Habas ordinarias a 21'50 id.

Id. para ganado a 20'00.

## Paño de la contribución

El Tesorero de Hacienda hace público lo siguiente:

No habiendo hecho efectivas sus cuotas contributivas, dentro del plazo señalado para la cobranza voluntaria correspondiente al tercer trimestre del año actual, por los conceptos de Rústica, Urbana, Industrial y demás impuestos los contribuyentes que constan en las relaciones que están de manifiesto en esta Oficina, se dicta providencia de apremio de primer grado según dispone el artículo 50 de la Instrucción de procedimientos, pudiendo satisfacer la cuota y recargos durante los cinco primeros días a la publicación de éste en el *Boletín Oficial* de la capital, y tres los de los pueblos, como preceptúa el artículo 52 de dicha Instrucción.

## Notas del Carnet

PERSONALES

Nuestro distinguido amigo D. Mariano Blanco en atenta carta nos comunica haber tomado posesión del Registro de la propiedad de Játiva, en cuyo cargo le deseamos mucho éxito.

DE VIAJE

Ha llegado a Mahón procedente de Barcelona el médico D. Joaquín Gómez Fontova.

Procedente de Barcelona esta mañana en el rápido han llegado don José Blancs y don Gabriel Alomar y Ferragut.

En el rápido de esta noche ha salido para Barcelona, nuestro amigo D. Francisco Gumbau, con objeto de adquirir los géneros de última novedad para la presente temporada de otoño e invierno.

A consecuencia de haber recibido la noticia de hallarse enferma su señora madre, ha salido para Barcelona el joven pintor don Juan Bauzá.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Mateo, apóstol y evangelista. Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Clara dedicadas a la Virgen de la Cueva Santa. A las siete exposición, a las diez Tercia y misa cantada. Por la tarde, a las seis y tres cuartos, corona de la Virgen, meditación, estación y reserva.

## PARA CALZADO

BAZAR BALEAR

Sindicato 57—Teléfono núm. 229.

BAZAR MODERNO

Pelaires 23—Teléfono núm. 262.

## NODRIZA

Se desea una con leche de 6 o 7 meses para criar en casa de los padres. —San Jaime 21—Palma.

## TRUK!!!

Líquido ideal para limpieza. 40 céntimos. Se vende en todas partes.

## GACETILLAS

El vapor «*Rey Jaime II*», según telegrama recibido en «*La Isleña*», ha llegado a Valencia a las 7 de la mañana sin novedad.

Mañana es esperado procedente de Barcelona, el vapor «*Balear*», en correo ordinario.

## Transporte de un submarino holandés.

Vigo.—A las seis de la mañana ha marchado hacia Port Said el remolcador *Witte Zee* conduciendo el submarino holandés «*K A*».

## Aviador desaparecido

París.—El teniente aviador Rochepport ha desaparecido durante el cumplimiento de una misión. Créese que solo habrá sido apresado.

## Llamamiento de hombres

Salónica.—El Comité de Defensa Nacional ha hecho el llamamiento a filas de las quintas de 1912 y 1913 y la de 1915 que está ya bajo las armas.

## Prisioneros y material cogidos a los ejércitos centrales.

París.—Según los comunicados oficiales, los aliados han cogido en el frente oriental, italiano y occidental desde 1.º de julio al día 18 del actual: 1.131 cañones, 2.624 ametralladoras y 490.668 prisioneros.

## El avance inglés

Londres.—(Oficial.) Avanzamos notablemente.

A Sur del Anore cogimos una obra poderosamente fortificada entre el bosque de Bouleaux y Guinchy, conocida con el nombre de «*Cuadrilátero*», la cual resistió siempre todos nuestros esfuerzos.

## Adelantamos nuestra línea de frente.

Adelantamos nuestra línea de frente, en una milla de profundidad y mil yardas de extensión.

Cogimos 7 ametralladoras y numerosos prisioneros.

## En los contraataques al Norte de Fiers rechazamos al enemigo.

En los contraataques al Norte de Fiers rechazamos al enemigo causando pérdidas enormes.

Cañonamos una concentración de tropas que se preparaban para un ataque, dispersándola.

## Además de los ya señalados cogimos 5 obuses pesados, 2 cañones de campaña, 3 morteros pesados.

Ayer cogimos prisioneros a 10 oficiales y 500 soldados.

También derribamos varios aparatos. Tres de los nuestros no han regresado.

## Nombramiento de nuevo Arzobispo

Roma.—Monseñor Germain, Arzobispo de Tolosa, ha sido nombrado Arzobispo de Lyon en sustitución del Cardenal Sevin que en el próximo Consistorio se le impondrá la púrpura cardenalicia.

## Alcalde agredido

Orense.—El Alcalde de Verín dice que al rezar sur de la romería de los Dolores con el Secretario del Ayuntamiento de Rios don Plácido Silva y su familia, en un carro tirado por buyes fueron agredidos por un grupo de obreros agrarios, en las inmediaciones del pueblo de San Cristóbal, con armas de fuego y blancas.

## El hijo del Alcalde les defendió heroicamente.

Resultaron dos muertos y varios heridos.

El padre y el hijo se han entregado al Juez.

## Las verduleras amotinadas

Las verduleras se han amotinado hoy por haberse cumplido la orden dada por el señor Alcalde, de prohibir los puestos en las calles.

Unos grupos han recorrido las calles y otros se han situado ante el Ministerio de la Gobernación.

## La policía los disolvió.

La policía los disolvió.

## La toma de Florida.—Derrota de los búlgaros

Atenas.—Se confirma la toma de Florida y la derrota de los búlgaros.

La acción se desarrolló en la siguiente forma.

Habiendo sido atacados los búlgaros en su frente este, comenzaron a atrincherarse.

Descubrieron poco después que el enemigo los atacaba por los flancos. Se produjo un gran pánico huyendo en todas direcciones.

Los aliados al perseguirlos tenían abierto el camino de Monastir.

## Gran victoria germano búlgara

Un informe oficial relata la gran victoria germano búlgara obtenida en la Dobruja.

Desde el día 12 se sostenían violentos combates contra las tropas rumanas servias.

Una gran batalla en el Lago Oltina terminó el 14 siendo derrotado totalmente el adversario.

Intervinieron varias divisiones enemigas, cuando la batalla estaba en el período álgido del mayor encarnizamiento.

En la cabeza del puente de Tutrakan fueron hechas prisioneras las divisiones rumanas 15 y 17.

Hasta ahora van contados los siguientes prisioneros: 462 oficiales, entre ellos dos generales, y 25.000 soldados.

Fueron tomadas dos banderas, 100 cañones y 62 ametralladoras.

En otros combates fueron hechos prisioneros 150 oficiales y 3.000 soldados y capturados 30 cañones.

Intento de torpedeamiento

Madrid 20 (4 m.)

Atenas.—Ayer apareció un submarino alemán que intentó torpedear a un transporte inglés, pero los torpederos aliados le obligaron a huir.

Los alemanes pasan el Danubio

Atenas.—Circula el rumor de que doce divisiones alemanas han franqueado el Danubio a través de Servia y se dirigen al Sur de Macedonia.

# Más telegramas

## Llegada de supervivientes

Nueva-York.—A bordo del «*Castania*» han llegado los supervivientes americanos del vapor inglés «*Kerbinia*» que fué torpedeado por un submarino alemán.

Dichos supervivientes fueron recibidos por los empleados en el departamento del Estado, ante los cuales prestaron declaración jurada afirmando que el «*Kerbinia*» fué torpedeado sin previo aviso.

## Buques mercantes hundidos

En el Canal de la Mancha y Océano Atlántico los submarinos alemanes han hundido en la primera decena del mes actual 26 buques mercantes enemigos que representan 26.222 toneladas.

Entre los hundidos figuran los vapores ingleses «*Torrige*» de 5.036 toneladas, «*Hezelwood*» de 3.102, el «*Hosbthone*» de 3.571 y el «*Lofie*» de 3.778; los italianos «*Rosiana*» de 4.065, y el «*Gremma*» de 3.000 toneladas.

Además fueron hundidos por llevar contrabando de guerra 7 vapores neutrales que suman un registro de 10 mil toneladas.

## Proclama de un príncipe serbio

Madrid 20 (11 m.)

París.—El príncipe heredero de Servia ha dirigido al Ejército la siguiente proclama:

«*Valientes: En el curso de la batalla que comenzasteis el 17 de agosto contra nuestro enemigo, habéis probado que el nuevo Ejército serbio, reforzado, está tan inspirado de los sublimes ideales del deber, abnegación y patriotismo como en el comienzo de la guerra.*

Habéis comenzado a vencer al enemigo de nuestra querida patria.

Teneis delante el camino de la gloria.

Nuestra historia, nuestros muertos y nuestros seres queridos lloran en nosotros y esperan pronto el triunfo.»

## Violenta batalla al N. de Haliex

Londres.—A la «*Agencia Reuters*» le telegrafian de Petrogrado que cerca del río Narajorka, se desarrolla el Norte de Haliex una violenta batalla que lleva tres días de gran intensidad.

Después de bombardeos intensos las luchas cuerpo a cuerpo se suceden, continuando el combate.

## Avance de los rusos

Madrid 20 (11 m.)

Londres.—Un despacho oficial de Petrogrado dice que los rusos siguen avanzando en los Kárpates, en la región de Sibeni y en las montañas de Pibva, apoderándose de varias alturas.

## Diplomático alemán espulsado

El diplomático alemán Schenk, espulsado de Grecia, ha llegado a Sofía.

Le ha acompañado un representante del Gobierno griego hasta las líneas búlgaras.

Después tuvo que continuar el viaje en una carreta de buyes.

## Ejército ruso atraviesa el Danubio

Ginebra.—Un periódico dice que un ejército formado de 250 a 300.000 rusos ha atravesado el Danubio cerca de Rani y avanzan hacia el Sur, esperando violentos combates en la Lima Cernavola Constanza donde los rusos y rumanos se situaron después de la victoria sobre el Ejército del general Mackensen.

## Declaraciones del general Hindenburg

Madrid 20 (11 m.)

Ginebra.—El generalísimo Hindenburg ha declarado al «*Berliner Tageblatt*» lo siguiente: Nuestra empresa del Oeste es difícil pero realizable. Es necesario solamente adoptar una decisión para mantenerla con energía con todas sus consecuencias y dificultades, que son grandes.

Todos tenemos razones para creer que venceremos. Sin embargo se necesita dinero y confío una vez más que nuestro empréstito sea un gran éxito. Con ello aniquilaremos las esperanzas de nuestros enemigos.

Tanto en el Sur como en el Norte, Este y Oeste nuestra situación es buena, pero los que están a retaguardia no olviden que ellos también están en guerra.

## Combates en el valle Strauil

Bukarest.—Un despacho oficial dice que en el frente norte y noroeste hubo pequeños encuentros excepto en el valle Strauil, donde fuerzas superiores enemigas nos obligaron a repliegarnos.

En Dobruja en la noche del 17 al 18 rechazamos dos ataques.

Hacia Erigea la lucha continúa.

## La Política

### Lo que dice Ruiz Jimenez

Madrid 19 (2 t.)

El señor Ruiz Jimenez ha dicho que el Sr. conde de Romanones regresará el domingo día 24, dándose por terminado el veraneo en San Sebastián.

El general Jordana en Madrid

Ha llegado el general Jordana.

Nuestro Ministro en Tángier señor López Roberto le obsequió con un almuerzo al que asistieron los señores Villanueva, Gimeno, Argente y el Subsecretario de Estado.

## Besada, Bugallal y Dato en Santiago

Madrid 20 (4 m.)

Santiago.—Ayer llegaron a esta los señores Gonzalez Besada, Bugallal y Dato.

El Alcalde les saludó en nombre de la ciudad.

Luego fueron a ver la ciudad y la estatua del señor Montero Ríos.

Almorzaron en el hotel Suro acompañado de distintas personalidades.

El señor Gonzalez Besada ha manifestado que no habrá crisis y que pensaba salir el día 26 para Madrid.

## Creo que el Gobierno no presentará el proyecto sobre beneficios de la guerra, al contrario, aceptará las emendas.

Tampoco creo que haya debate sobre la neutralidad.

## Romanones y los periodistas

San Sebastián.—El señor conde de Romanones recibió al Embajador de Italia, conversando largo rato.

No subió a Miramar por carecer de asuntos para someter al despacho de S. M. el Rey.

Hablando con los periodistas, se lamentó del revuelo producido por la conferencia que sostuvo con el Sr. rano. La extensión que tuvo, dijo, no debe a que hacía cuatro días que no despachaba.

La entrevista careció de importancia.

Añadió que el viaje del señor Merry del Val no tenía importancia alguna obedeciendo sólo a asuntos de la milia. Claro está, que encontrándose aquí, ha venido a visitarme, dándose cuenta de los asuntos relacionados con su cargo.

Respecto al artículo que publica *Los Vos de Guspigona* que dice que se han extensivo a España y Portugal el convenio sobre los carbones existentes en Inglaterra e Italia, manifestó que celebraría que así fuese y al efecto le había comisionado al señor Merry del Val para tratar de dicho asunto.

Se mostró conforme con la protesta enérgica que le ha dirigido la Junta de Transportes, contra el torpedeamiento de buques españoles.

Un artículo del «*Heraldo de Madrid*»

Madrid 20 (4 m.)

El periódico *Heraldo de Madrid* publica un artículo sobre la formación de un Gobierno Nacional.

Dice que no puede negarse que irregular la situación de España, y tiene importancia positiva la segunda nota cominatoria de Rusia, Francia, Inglaterra, que estamos expuestas a eventuales independencias de nuestra política y que cualquier accidente imprevisto puede determinar un cambio de posición a nuestro país en relación con los pueblos beligerantes que anuncian una agresividad capaz de completarnos a cambios de postura. Pero, no han llegado aun las cosas extremas que deberían estar para que sea necesaria la formación de un Gobierno en el cual se hallaron representados todos los partidos.

Manifestaciones del Sr. Alba

Madrid 20 (11 m.)

El periódico *El Imparcial* ha interrogado al señor Alba sobre el plan económico a desarrollar y dice que nadie produce daño al presupuesto próximo a excepción de las que se reflejarán con las nuevas leyes tributarias para ampliar y vigorizar los ingresos.

En el mismo se expresan las relaciones y transformaciones de los servicios del Estado.

El llamado presupuesto extraordinario es una ley que se publicará para obtener recursos a fin de consolidar, sobre todo la deuda flotante y adelantar las operaciones de crédito que habrán de realizar las naciones cuando se firme la paz.

En este presupuesto van contemplados los medios indispensables para comenzar las reformas orgánicas del ejército.

Y puesto que se votan millones para elementos de guerra también se deberán votar para la política de reconstrucción de la cual se habla desde el desastre del año 1898 y que hoy tiene un momento inaplazable.

Los gastos se atemperan con la emisión de un empréstito cuando a las Cortes se dé cuenta del programa de acertadas realidades.

Entonces la opinión podrá pronunciarse con conocimiento de causa.

Espera el señor Alba el Parlamento para completar sus iniciativas.

El Gobierno prescindirá de miembros personales que a todos desaniman.

## Asuntos de Baleares

Roselló, no admite

Madrid 19 (9 n.)

El Gobernador civil de Madrid don Alejandro Roselló ha negado que piense dimitir su cargo.

## Bolsa de Madrid

Oficial del día 19 Septiembre

4 por 100 interior contado . . . . . 75 1/2

5 por 100 amortizable . . . . . 95

Banco de España . . . . . 450

Tabacos . . . . . 280

Francos . . . . . 85

Libras . . . . . 21

## Lotería Nacional

Sorteo del día 21 de Septiembre de 1911

En la Administración de Lotería número 1, Plaza de Cort, se hallan a venta los siguientes números:

1.512 y 13, 5.208 y 9 y 10, 5.548 y 50, 8.470, 8.481 al 83, 11.955 al 512.288 al 90, 14.098 al 14.100.

A 5 pesetas el décimo

## PRODUCTOS ENOLOGICOS

Para la elaboración de los vinos

Oeno-fosfato, Hougoumng, metabisulfito, ácido tartárico, tanino al alcohol, ácido amónico, levaduras.

Farmacia y Droguería de J. Miró Colón 22, Poregill, Palma de Mallorca.

## RAYOS X

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos ultravioletas—Radium

INSTITUTO SUREDA

Instalación de primer orden

José Sureda Massanet

MEDICO-GINECOLOGO

Davis—4 De 10 a 1

## Un donativo

pal Biblioteca de La Aurora no haga nada de otros con lo que lleva la a mera rebeldía gratitud, que Sr. Campins puede de su m en la conduca hoy en ella y

La exquisita contrastada cedimientos revelados estético. Por lo mejor que ber de su ex badas subier el señor Obi fué indiferente Reouderes el coronel vuelto a la su inspirado. campaña inel sigue V... con trismo sr. obn tra el respeto DEBIRON MEM Y estas afir ma de perible, no podí pejar; y si se desde entonces La Aurora, a cia del cargos pirador, se emienda ni que es palpa próximo a excepción de las que se reflejarán con las nuevas leyes tributarias para ampliar y vigorizar los ingresos.

En el mismo se expresan las relaciones y transformaciones de los servicios del Estado.

El llamado presupuesto extraordinario es una ley que se publicará para obtener recursos a fin de consolidar, sobre todo la deuda flotante y adelantar las operaciones de crédito que habrán de realizar las naciones cuando se firme la paz.

En este presupuesto van contemplados los medios indispensables para comenzar las reformas orgánicas del ejército.

Y puesto que se votan millones para elementos de guerra también se deberán votar para la política de reconstrucción de la cual se habla desde el desastre del año 1898 y que hoy tiene un momento inaplazable.

Los gastos se atemperan con la emisión de un empréstito cuando a las Cortes se dé cuenta del programa de acertadas realidades.

Entonces la opinión podrá pronunciarse con conocimiento de causa.

Espera el señor Alba el Parlamento para completar sus iniciativas.

El Gobierno prescindirá de miembros personales que a todos desaniman.

## Asuntos de Baleares

Roselló, no admite

Madrid 19 (9 n.)

El Gobernador civil de Madrid don Alejandro Roselló ha negado que piense dimitir su cargo.

## Bolsa de Madrid

Oficial del día 19 Septiembre

4 por 100 interior contado . . . . . 75 1/2

5 por 100 amortizable . . . . . 95

Banco de España . . . . . 450

Tabacos . . . . . 280

Francos . . . . . 85

Libras . . . . . 21

## Lotería Nacional

Sorteo del día 21 de Septiembre de 1911

En la Administración de Lotería número 1, Plaza de Cort, se hallan a venta los siguientes números:

1.512 y 13, 5.208 y 9 y 10, 5.548 y 50, 8.470, 8.481 al 83, 11.955 al 512.288 al 90, 14.098 al 14.100.

A 5 pesetas el décimo

## PRODUCTOS ENOLOGICOS

Para la elaboración de los vinos

Oeno-fosfato, Hougoumng, metabisulfito, ácido tartárico, tanino al alcohol, ácido amónico, levaduras.

Farmacia y Droguería de J. Miró Colón 22, Poregill, Palma de Mallorca.

## RAYOS X

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos ultravioletas—Radium

INSTITUTO SUREDA

Instalación de primer orden

José Sureda Massanet

MEDICO-GINECOLOGO

Davis—4 De 10 a 1